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Быстро и высококачественно проведём
весенний сев. Открытое партийное собрание
в колхозе «Борьба», Переславского района

Как мы подготовились к весне
Из доклада председателя колхоза Ф. А. Любавина

Принятый Верховным Советом СССР Закон «О дальнейшем развитии колхозного строя
и реорганизации машинно-тракторных станций» открывает новые замечательные перспективы
для дальнейшего роста социалистического сельского хозяйства. В соответствии с этим законом
наш колхоз приобретает пять тракторов, две тракторные сеялки, два комбайна, пять плугов, два
культиватора, тридцать борон, два навесных окучника. В ближайшие дни вся эта техника будет
передана нам. В нашу колхозную семью вольётся девять механизаторов.

Мы приняли обязательство получить в нынешнем году 14 центнеров зерновых, 150 центнеров
картофеля, 300 центнеров кукурузы на силос, 3,5 центнера льносемян и 3 центнера льноволокна
с гектара. Выполнение этих обязательств во многом будет зависеть от того, как мы проведём
весенний сев.

В результате большого трудового и политического подъёма, вызванного среди наших
колхозников новым проявлением заботы партии и правительства о дальнейшем развитии
колхозного строя, мы нынче зрительно лучше подготовились к весне. Колхоз полностью
обеспечен семенами. Семена зерновых уже дважды отсортированы, всхожесть их составляет
97—98 процентов. Они завезены во все бригады и будут подвергнуты воздушно-тепловому
обогреву, протравливанию. Некоторые бригады приступили к переборке и сортировке картофеля,
который в ближайшее время будет прояровизирован. Есть и семена льна, причём свои. Раньше
на приобретение их мы ежегодно расходовали по 60—70 тысяч рублей. Приведены в полную
готовность плуги, бороны, окучники, сбруя.

В прошлом году средний урожай зерновых в артели составил 11,7 центнера с гектара.
А в первой бригаде с отдельных участков собрали значительно больше. Так что мы можем
получать высокие урожаи, если будем хорошо удобрять землю. За зиму на поля вывезено 3 560
тонн навоза и 3 140 тонн торфа, завезено 200 тонн минеральных удобрений. Для подкормки
клеверов третьего укоса имеется 150 тонн туфа.

На поля, где будем сажать картофель и кукурузу, вывезено по 20—25 тонн органических
удобрений на каждый гектар. Считаю, что этого недостаточно. Правление решило подготовить
не менее 500 тонн навозно-торфяных и торфо-минеральных компостов. Это позволит нам внести
под кукурузу и картофель ещё по 4 центнера удобрений на гектар.

На заготовке и вывозке торфа хорошо потрудились члены бригады, которой руководит
коммунист тов. Федотов. На каждый гектар земли, предназначенной под яровые, они вывезли
по 35 тонн различных удобрений.

Мы соревнуемся с колхозом имени Сталина. На днях проводилась взаимная проверка
готовности сельхозартелей к севу. На многие недоделки соседи обратили наше внимание.
Сейчас эти недоделки устранены.

Нынче весна поздняя. Поэтому от каждого пахаря, бороновальщика, севца, механизатора
требуется большое трудовое напряжение, чтобы закончить сев в сжатые сроки.

*Быстро и высококачественно проведём весенний сев. Открытое партийное собрание в колхозе «Борьба», Переслав
ского района // Северный рабочий. — 1958. — 19 апреля. — С. 2.



2

Ранние зерновые мы должны посеять за 5—6 рабочих дней, посадку картофеля за 8—9 дней,
кукурузы — за два дня, льна — за три дня. Разумеется, при отличном качестве сева.

На подготовке почвы будет занято пять тракторов и 20 лошадей. Кроме того, на бороновании,
севе, подвозке семян, воды и горючего думаем использовать ещё 50 лошадей.

При наличии двух тракторных и четырёх конных сеялок мы можем в короткий срок провести
сев. Таковы наши расчёты. Однако важно не только правильно организовать труд людей,
расставить технику, но и осуществить принцип материальной заинтересованности, повысить
ответственность каждого колхозника за порученное ему дело.

В этом году наши животноводы обязались получить по 3 000 килограммов молока от каждой
коровы. Пастбища в колхозе плохие, и животные за день не получают 50—60 килограммов
зелёной массы на выпасах. Следовательно, потребуется обильная подкормка молочного скота.
Для организации «зелёного конвейера» выделено несколько гектаров озимой ржи, посеем
в разные сроки на 40 гектарах вико-овсяную и горохо-овсяную смесь. В занятых парах
запланировано посадить три гектара скороспелого картофеля, кроме того, посадим пять гектаров
картофеля для скармливания его свиньям на корню.

Кукуруза в кормовом балансе должна будет занять решающее место. Животноводы колхоза
имени Сталина уже убедились, как быстро повышаются надои молока, если скот кормят
кукурузным силосом. В этом году мы не должны отставать от своих соседей. Нужно настойчиво
бороться за то, чтобы получить с каждого гектара не меньше 300 центнеров зелёной массы
кукурузы.

В этом деле нам потребуется помощь комсомольцев, которые всегда были нашими лучшими
помощниками.

Покупка техники ко многому нас обязывает. Нужно по-хозяйски беречь приобретаемую
технику. Мы имеем кузницу, неплохо оснащённую инструментами и приводимыми в движение
электричеством механизмами. Но кузницы нам теперь мало. Приступаем к строительству гаража
на пять автомашин, а при нём организуем мастерскую, в которой одновременно можно будет
ремонтировать два трактора.

Сеять только хорошими семенами
Н. А. Сёмин, агроном колхоза

Выступавшие здесь товарищи правильно говорили о том, что весенний сев надо провести
в наиболее приемлемые агротехнические сроки, за короткий период. В этом залог успеха. Сев
должен быть проведён обязательно высококачественными семенами. Не случайны пословицы:
«От худого семени не жди хорошего племени», «Что посеешь, то и пожнёшь».

Как же у нас обстоит дело с семенами? Ими мы обеспечены полностью. За исключением
овса, все они высококачественные, кондиционные.

В 1959 году нам нужно иметь свои сортовые семена всех культур. Вот почему мы выделили
специальные семенные участки, которые будут хорошо удобряться, обрабатываться и засеваться
отборным зерном.

Преимущества хороших семян не исчерпываются только тем, что они позволяют получать
высокие урожаи. В 1953, а также в 1955 годах у нас не было своих семян, например, овса. Его
мы закупали. Овёс оказался низкой всхожести. Следовательно, нам пришлось увеличивать
норму высева, добавлять на каждый гектар к обычной норме по 25—40 килограммов семян.

Давайте подсчитаем, сколько мы зерна напрасно закапывали тогда в землю. Засевали им 286
гектаров. Это значит, что около 10 тонн зерна из-за низкой всхожести израсходовали напрасно.
А ведь мы могли бы его использовать на корм скоту и получить дополнительно тонны молока.
Вот что значит не иметь своих добротных семян!

Я уже сказал, что семенами на этот год мы обеспечены. Они развезены по бригадам, каждый
бригадир знает, какую площадь, где и чем нужно засевать.

Пора подумать о яровизации семенного картофеля, подвергнуть его воздушно-тепловому
обогреву, чтобы быстрее показались ростки. Это очень важно. В отдельные годы мы сажали
картофель без ростков, не зная, какие клубни всхожие, какие невсхожие. В этом году будем
сажать только те клубни, которые дадут ростки. Это позволит, помимо повышения урожайности,
сохранить невсхожий картофель на корм скоту.
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Мы взяли обязательство получить по 14 центнеров зерна с каждого гектара, на 2,3 центнера
больше, чем было получено в прошлом году. Реальна ли эта цифра? Вполне. Озимые хлеба
были посеяны в ранние сроки, в тщательно обработанную и удобренную землю. Под снег они
ушли хорошо развитыми. Как только будет возможно, проведём боронование их, подкормим
минеральными удобрениями.

Сейчас изготовляем компосты. Колхозники собирают золу и птичий помёт. Эти удобрения
будут вноситься под посевы льна.

Завершим сев в сжатые сроки
Е. И. Федотов, бригадир первой полеводческой бригады

Весна нынче запоздала. Поэтому от колхозников потребуется большое напряжение сил,
чтобы провести сев ранних зерновых за 5—6 рабочих дней, как требует агротехника. Подсчитав
нагрузку на конное тягло и на технику, которая будет работать на полях бригады, мы убедились,
что уложимся в эти сроки. Что сделано у нас? За бороновальщиками и пахарями закреплены
лошади, сбруя, инвентарь. Все колхозники знают, кто и что будет делать в поле. Семена
у нас есть. Приступили к переборке семенного картофеля. На днях будем его яровизировать.
Для удобрения участка, выделенного под кукурузу, заготовили достаточно торфа, навоза
и минеральных удобрений. Мы изучили опыт кукурузоводов колхоза «Луч коммунизма»,
Петровского района, по уходу за кукурузой. Будем сажать кукурузу и ухаживать за ней
по их примеру. Картофель посадим самое большое за 8 рабочих дней квадратно-гнездовым
способом. В каждое гнездо решили вносить торфо-перегнойный компост. Такой способ посадки
и удобрения картофеля в нашей бригаде в прошлом году полностью себя оправдал.

Нужно, чтобы правление колхоза и партийное бюро ещё раз поинтересовались, насколько
хорошо подготовлены к севу тракторы, культиваторы, сеялки и другие сельскохозяйственные
машины. В прошлом году они у нас на полях работали плохо. Сейчас, когда мы приобретаем
технику в своё распоряжение, есть все возможности с первых дней пахоту и сев вести без
всяких задержек.

Я заверяю партийное собрание, что члены нашей бригады успешно закончат сев, дадут
Родине высокий урожай всех сельскохозяйственных культур.

Механизаторы не подведут
В. М. Соколов, бригадир тракторной бригады

Механизатором я тружусь более двадцати лет. На постоянную работу в колхоз перехожу
с большой охотой. Изъявили желание быть членами сельхозартели и другие механизаторы
бригады. Народ у нас подобрался неплохой. Только вот с дисциплиной не всё в порядке.
Сегодня состоялось районное совещание механизаторов. Однако из нашей бригады на это
совещание, кроме меня, никто не явился. Так дело не пойдёт. В плане партийно-массовой
работы на весеннем севе партийному бюро следует особое внимание уделить механизаторам.

Здесь тов. Любавин уже доложил, какую технику колхоз приобрёл, и о нас не забыл сказать.
Непонятно только, почему, часто бывая в МТС, председатель не соизволил ни разу побеседовать
с механизаторами, поинтересоваться, в каком состоянии техника, что нам требуется. Теперь
колхоз будет хозяином этой техники, нужно и относиться к ней по-хозяйски.

Четыре трактора можно хоть сейчас ставить в борозду, пятый пока ещё в ремонте. Тракторист
тов. Филиппов очень добросовестно готовит его к севу. Следует ожидать, что и его трактор
будет отремонтирован вовремя.

Сегодня я осмотрел сеялки и культиваторы. Они требуют небольшого ремонта. Мы его
можем произвести в колхозной кузнице. Я предлагаю в селе Большая Брембола подыскать для
механизаторов квартиру, организовать питание, а мы соберёмся все вместе, ещё раз проверим
каждый механизм, всю технику, чтобы она нас не подвела.

Председатель колхоза сказал, что строительная бригада приступает к постройке гаража
и мастерской. Это хорошо, но нам уже сейчас нужно небольшое помещение, в котором бы
можно было хранить запасные части.

В заключение хочу заверить вас: механизаторы на весеннем севе не подведут!
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Быстрее двигаться вперёд
В. Е. Привезенцев, колхозник, Герой Социалистического Труда

Отрадно видеть, какие большие перемены происходят сейчас в колхозной деревне. Наш
колхоз тоже идёт вперёд и получает теперь миллионные доходы. Однако нам, коммунистам,
успокаиваться на этом не пристало. Нужно серьёзно подумать, какие у нас есть резервы. Новый
Закон «О дальнейшем развитии колхозного строя и реорганизации МТС» открывает перед нами
большие возможности. Дальнейший рост экономики колхоза и материального благосостояния
колхозников зависит только от нас.

А работаем мы ещё не в полную силу.
Вспомните 1949 год. В тот год мы на отдельных площадях получили картофеля по 360

центнеров с гектара. Хорошие урожаи были и в последующие два-три года. А вот на текущий год
мы берём обязательство получить картофеля только по 150 центнеров с гектара. Не маловато ли?

В те годы мы картофель перед посадкой тщательно сортировали, большую часть его
яровизировали. После посадки картофель трижды окучивали. Почему в последние годы резко
снизились урожаи? Думается, потому, что мы стали забывать о передовой агротехнике.

Тогда у нас тоже было немало хороших удобрений. Но мы не ограничивались только ими,
собирали золу, птичий помёт везде, где только могли их найти.

В докладе председателя колхоза тов. Любавина ничего не сказано об овощеводстве. А о нём
забывать нельзя. Овощеводство может принести колхозу большой доход. Поэтому я предлагаю
организовать специальную овощеводческую бригаду.

Плохо ещё у нас ведётся борьба с сорняками. Правление артели жалеет сотни рублей
на приобретение нужного инвентаря, а теряет из-за этого тысячи. Для обработки посевов на все
пять бригад в колхозе имеется лишь один «ёж». Нужно приобрести «ежи» для всех бригад.

Комсомольцы — большая сила
Т. Окунева, секретарь комсомольской организации

В нашей комсомольской организации 37 юношей и девушек. Это — большая сила. Она
может оказать серьёзное влияние на ход весеннего сева.

В прошлом году в период весеннего сева среди пахарей, бороновальщиков, севцов было
большинство молодёжи. Николай Жижин, Алексей Волков, Вера Лебедева, Римма Никитина
своим самоотверженным трудом завоевали славу передовых людей колхоза.

В этом году комсомольцы заготовляли торф, доставляли его на поля, вывозили навоз.
В бригаде коммуниста тов. Федотова комсомольцы Борис Курочкин, Гурий Ширшин и Валентин
Морозов больше всех вывезли на поля удобрений.

На днях проведём комсомольское собрание, посоветуемся, как лучше помочь партийной
организации и правлению артели быстрее провести весенний сев. Организуем соревнование среди
молодёжи за перевыполнение на полевых работах норм выработки каждым юношей, каждой
девушкой. Есть у нас силы и для того, чтобы по-настоящему наладить массово-политическую
работу в бригадах, культурное обслуживание колхозников, занятых в поле.

Комсомольцы поручили мне заверить партийное собрание в том, что они в дни весеннего
сева готовы работать столько, сколько потребуется.

Мы просим правление колхоза отвести нам участок земли, который мы хорошо обработаем,
удобрим и посадим на нём кукурузу. Мы берёмся доказать, что она у нас обязательно вырастет
и даст богатый урожай.

Успех дела решают люди
В. К. Уваров, секретарь парторганизации колхоза

Мы приняли на себя серьёзные обязательства. О них говорил здесь тов. Любавин. Судьбу
этих обязательств в значительной мере будет решать весенний сев. Есть ли у нас необходимые
условия для успешного его проведения? Считаю, что есть. Имеются хорошие семена, достаточно
удобрений, будет своя техника. А главное, у нас есть опытные, трудолюбивые кадры полеводов.
Здесь, в зале, среди вас сидит коммунист Герой Социалистического Труда Василий Ефимович
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Привезенцев. В своё время он сумел получить на землях нашего колхоза по 34,1 центнера
пшеницы и по 30,4 центнера ржи с гектара. Многие наши колхозники за высокие урожаи
зерновых и картофеля были награждены орденами и медалями Советского Союза.

А разве сейчас у нас не та земля, не те люди, что 9—10 лет назад? Те же. Наш с вами
долг возродить былую славу хлеборобов колхоза «Борьба», добиться высокого уровня всех
сельскохозяйственных культур.

Своевременное и высококачественное проведение весеннего сева — залог хорошего урожая.
А от повышения урожайности зависит многое. Мы должны помнить о том, что без зерна,
без фуража невозможно двигать дальше вперёд животноводство. Сейчас у нас есть сено,
силос, но нет концентрированных кормов, без которых нельзя серьёзно говорить о повышении
продуктивности животноводства. Надо принять все меры к тому, чтобы получить нынче высокий
урожай зерновых и других культур.

Успех любого дела, как известно, зависит от людей, от их отношения к своим обязанностям.
Поэтому партийная организация обязана сосредоточить своё внимание на работе с людьми,
на развёртывании боевого, действенного социалистического соревнования.

На период весеннего сева партийное бюро и правление колхоза решили учредить пере
ходящие красные вымпелы для лучших полеводческих бригад, механизаторов, сеяльщиков,
бороновальщиков, пахарей. Итоги соревнования намечаем подводить раз в пятидневку.

Нам нужно улучшить политическую агитацию в полеводческих бригадах. Партийное бюро
определило, кто из коммунистов и комсомольцев будет вести эту работу в период весеннего
сева, кто отвечает за наглядную агитацию и стенную печать. Но нам, коммунистам, следует
не забывать, что лучшая агитация за сокращение сроков весеннего сева — личный пример
в труде.

Особо хочу остановиться на кукурузе. О том, насколько ценна эта культура, мы говорим
много, не очень мало делаем для того, чтобы она росла у нас. Посеем и забудем. А потом
осенью сетуем: «Не растёт, дескать, на нашей земле кукуруза». Но разве она будет расти, когда
и землю под неё отводим кое-какую, и сеем кое-как, и не ухаживаем за посевами. Одними
словами кукурузу не вырастишь. Ведь если в колхозе «Луч коммунизма», Петровского района,
кукурузу любят и холят, то она и даёт ежегодно высокие урожаи.

Реплика из зала: — Да что там — в «Луче коммунизма». И у нас когда-то хорошая кукуруза
росла.

— Да, росла. Тем более нам непростительно так относиться к возделыванию кукурузы.
Правда, бригадиры обещают: «Нынче вырастим такую кукурузу, что топором её придётся
рубить». Хорошо, конечно, когда есть у людей такая уверенность. Но на одной уверенности
далеко не уедешь. Для получения высокого урожая кукурузы требуются хорошая земля,
удобрения, заботливый уход. При этих условиях мы сможем получить зелёной массы не триста
центнеров с гектара, как обязались, а много больше. Ведь вам известно, что учащиеся нашей
Брембольской семилетней школы в прошлом году получили с некоторых делянок, в пересчёте
на гектар, по 750 центнеров зелёной массы. Значит, можно у нас хорошую кукурузу выращивать.

Мы требуем от председателя колхоза тов. Любавина и агронома тов. Сёмина изменить
отношение к кукурузе. За её выращивание вы, товарищи, должны нести ответственность перед
партийной организацией как коммунисты.

Закрепить коммунистов за бригадами
А. В. Старостин, председатель Пономарёвского сельсовета

Здесь уже отмечалось, что колхоз неплохо подготовился к севу. Однако это не должно
успокаивать коммунистов. Нужно ещё и ещё раз проверить, всё ли сделано.

В нынешнюю весну колхозники и механизаторы будут трудиться одной семьёй. Это на
лагает на партийное бюро особую ответственность за правильную расстановку коммунистов
на решающих участках сева.

Партийное бюро до сих пор не составило плана массово-политической работы на период
весеннего сева. Это — большое упущение. Нужно не медля разработать такой план, провести
семинар агитаторов, проинструктировать их, как лучше организовать соревнование на по
левых работах, подсказать темы для бесед. В прошлом году деятельность агитаторов никто
не направлял. От этого страдало дело.
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Особо следует подумать о гласности соревнования. Итоги его нужно подводить не реже
одного раза в пятидневку. Между тем в бригадах до сих пор нет досок показателей. В бли
жайшие дни их необходимо установить. А успехи передовиков весеннего сева — пахарей,
сеяльщиков, перевыполняющих нормы выработки, ежедневно освещать в «боевых листках»
и плакатах-«молниях».

Я предлагаю за каждой полеводческой бригадой закрепить коммунистов, которые бы помога
ли бригадирам в организации весеннего сева, направляли и сами вели массово-политическую
работу среди колхозников.

Особую заботу коммунистам парторганизации надлежит проявить о севе кукурузы.

Собрание постановило:

Считать главной задачей партийной организации и каждого коммуниста борьбу за без
условное выполнение социалистических обязательств по увеличению производства и сдаче
государству продуктов сельского хозяйства.

Для обеспечения принятых колхозом на 1958 год социалистических обязательств по уро
жайности сельскохозяйственных культур считать необходимым провести сев в следующие
сроки: ранних зерновых на площади 206 гектаров за 5—6 рабочих дней, посадку картофеля
на площади 115 гектаров за 8 дней, сев кукурузы на площади 10 гектаров за два дня, льна
на площади 40 гектаров за три дня. На площади 180 гектаров сев зерновых провести сортовыми
семенами, а с 1959 года перейти на сплошные сортовые посевы.

Обязать партийное бюро с первых же дней весеннего сева направлять усилия колхозников
на перевыполнение норм выработки каждым механизатором, севцом, пахарем, бороновальщиком.
Всю агитационную работу, стенную печать, деятельность клубов подчинить в эти дни главной
задаче — обеспечению высокого качества работ и завершению сева в сжатые сроки.

Для проведения агитационной работы во время весеннего сева закрепить коммунистов:
тов. Гришину — за первой бригадой, тов. Уварову — за второй, тов. Старостина — за третьей,
тов. Голубкова — за четвёртой, тов. Сёмина — за пятой бригадой. Поручить им провести в бли
жайшее время в полеводческих бригадах собрания, посвящённые весеннему севу, на которых
ознакомить колхозников c настоящим решением партийного собрания.

Обязать редактора стенгазеты тов. Погорелову обеспечить в дни сева еженедельный выпуск
стенной газеты «За урожай» и ежедневный выпуск «боевых листков» и плакатов-«молний».

Поручить партийному бюро и председателю правления коммунисту тов. Любавину подводить
итоги соревнования на весеннем севе каждую пятидневку. До 25 апреля во всех бригадах
установить доски показателей и ежедневно заполнять их.

Поручить коммунисту тов. Сёмину провести трёхдневный семинар звеньевых, на котором
изучить опыт кукурузоводов колхоза «Луч коммунизма», Петровского района.

Выделить для комсомольско-молодёжного звена бригады деревни Коротково 2 гектара для
выращивания кукурузы.

Во всех бригадах установить наблюдения за созреванием почвы и, не дожидаясь готовности
всех площадей, производить выборочную пахоту.

Обеспечить до 10 мая завершение подготовки навозно-торфяных и торфо-минеральных
компостов (не менее 500 тонн), из расчёта по 4 тонны на гектар посева кукурузы и картофеля.

Для организации зелёного конвейера считать необходимым посеять 40 гектаров вико-овсяной
и горохо-овсяной смеси. Сев этих культур провести в три срока. На занятых парах для
этой же цели посадить три гектара скороспелого картофеля. Кроме того, посадить пять гектаров
картофеля для скармливания свиньям на корню.
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